



## Zum 7. Jahrestag des Vereinigungsparteitages

VON OTTO GROTEWOHL

Sieben Jahre sind seit jenem 21. April 1946 vergangen, an dem die deutsche Arbeiterklasse durch die Vereinigung der Sozialdemokratischen und Kommunistischen Partei zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands in einem Drittel Deutschlands die entscheidende Wende in der Geschichte Deutschlands einleitete.

Der Sieg der ruhmreichen sowjetischen Armeen über den Hitlerlascismus brachte den deutschen Werktätigen mit ihrer Befreiung nicht nur die von den rechten Führern der Sozialdemokratie geschändeten und verratenen Ideen Marx' und Engels' in ihrer vollen Reinheit und Wissenschaftlichkeit zurück, sondern auch die geniale Lehre ihrer Fortsetzer und Vollender, die Lehre von Lenin und Stalin.

Mit Hilfe ihrer sowjetischen Brüder zog die deutsche Arbeiterklasse die Lehren aus ihrer Geschichte. Sie beseitigte die jahrzehntelange unheilvolle Spaltung, erfüllte ihre bedeutendste Aufgabe, indem sie die Geschlossenheit und Einheit der deutschen Arbeiterbewegung auf dem Boden des Marxismus wiederherstellte. Sie setzte die besten Traditionen der revolutionären deutschen Arbeiterbewegung, die Traditionen August Bebel's, Karl Liebknecht's und Ernst Thälmann's fort und beschränkte entschlossen einen neuen Weg, den Weg des bewußten und einheitlichen Kampfes der Werktätigen um das Glück und die Zukunft der Nation.

Sieben Jahre harter und erbitterter Kämpfe, aber auch großer Erfolge und Siege haben die Richtigkeit des Beschlusses der besten Vertreter der deutschen Arbeiterbewegung bestätigt. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist heute die Partei der Arbeiter und werktätigen Bauern, die im Bündnis mit der schaffenden Intelligenz die Vorhut des deutschen Volkes darstellt. Ihre Politik, geleitet von der marxistisch-leninistischen Wissenschaft, ist völlig identisch mit den Interessen der ganzen Nation. Sie steht an der Spitze des Volkes im Kampf gegen die imperialistischen Feinde und Verderber der Nation, im Kampf um die nationale Einheit Deutschlands, um Frieden, Demokratie und Sozialismus. Unter ihrer Führung konnte die Arbeiterklasse in der Deutschen Demokratischen Republik im Bündnis mit allen werktätigen Schichten und in Zusammenarbeit mit den fortschrittlichen Kräften des Bürgertums ihre geschichtliche Aufgabe, die Vernichtung der Macht des deutschen Imperialismus erfüllen. Unter ihrer Führung vollzogen sich in den sieben Jahren nach der Vereinigung in unserem gesellschaftlichen Leben tiefgreifende und umwälzende soziale, wirtschaftliche und politische Veränderungen. Mit der Veränderung der gesellschaftlichen Verhältnisse, besonders aber mit der Schaffung des sozialistischen Sektors unserer Volkswirtschaft, in dem die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen abgeschafft ist, begann der Um-